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المشكلات بعض حدة من للتخفيف سلوكي تدريبي برنامج
 السلوكية

 التوحد اضطراب ذوي الأطفال من عينة لدى

د.محمد                            1عبدالسلام عبدالمنعم شوقي د.محمد
                                                                  2عجوه سيد سعيد

:  الدراسة ملخص

التخفيف في سلوكي تدريبي برنامج فعالية اختبار الى الحالية الدراسة هدفت
اضسسطراب ذوي الأطفسسال مسن عينسسة لسسدى السسسلوكية المشكلات بعض حدة من

، السسذاات ايسسذاء سسسلوك ، النمطسسي " السسسلوك هسسي المشسسكلات وهسسذه ، التوحسسد
لل12 مسسن الدراسسسة عينسسة " وتكسسونت اللفظسسي الروتيسسن لا  أطف تسسم ممسسن توحسسدي

لا التوحد باضطراب تشخيصهم " الدراسسسة هسسذه فسسي المستخدم للمقياس أطبق
كلات تقسدير مقياس تطبيق بعد وكذلك هسذه فسي المسستخدم السسلوكية المش

/ التوحسسد لتشسسخيص جيليسسام ( مقيسساس مسسن الدراسة أدواات وتكونت ، الدراسة
،2004 خليفسسة منسسى ، عبدالرحمن السيد : محمد اعداد  ( تقسسدير ( مقيسساس  

) ، / الباحثسسان / إعسسداد الحاليسسة الدراسسسة فسسي المتضسسمنة السلوكية المشكلات
السسى الدراسسسة نتائسسج وتوصسسلت السلوكي/ إعداد:الباحثان)، التدريبي (البرنامج

السستي السسسلوكية المشكلات حدة خفض في السلوكي التدريبي البرنامج فعالية
).  الدراسة ( عينة  التوحد أأطفال لدى البرنامج تضمنها

:  المفتاحية الكلماات
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A behavioral training program to alleviate some behavioral problems

in a sample of children with autism disorder.

                Dr.Mohamed Shawky Abdelmoneam Abdelsalam3                    
Dr.Mohamed Saeed  sayed Agwa4

Abstract :

The  Current  study  to  test  the  effectiveness  of  a  behavioral
training program in alleviating some behavioral problems in a sample of
autistic  children.  These  problems  are:  "Stereotypic,  Self-Sufficient
behavior, verbal  routine."  The  study  sample  consisted  of  12  autistic
children  who  were  diagnosed  with  autism  disorder  (Gilliam  Scale  for
Autism Diagnosis / Prepared by: Mohamed El Sayed Abdel Rahman, Mona
Khalifa  2004),  the  measure  of  the  behavioral  problems included in  the
present  study /  preparation  of  the  measurement  of  behavioral  problems
used  in  this  study.  (The  behavioral  training  program /  preparation:  the
researchers),  and  the  results  of  the  study  to  the  effectiveness  of  the
behavioral training program to reduce the severity of behavioral problems
included in the program in children of autism (sample study (.
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